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Semaine du 1er novembre 2021 

 
Commission d'enquête industrie : zoom sur l’audition de Edouard Martin réalisée en fin de semaine 
dernière. Président de l’association Bâtir le renouveau industriel sur la démocratie et le génie 
écologique (BRIDGE), ancien syndicaliste et en première ligne au moment de la fermeture des hauts 
fourneaux de Florange, ancien député Européen, Édouard Martin déclarait : « Il faut que l’Europe 
arrête d’être l’idiot du village monde ».En Europe nous avons arrêté la production de l’équivalent de 
40 millions de tonnes d’acier, alors que l'Europe continue d’importer chaque année 27 millions de 
tonnes produites dans des conditions sociales et écologiques déplorables, avec une concurrence 
totalement déloyale. 
 
Les bases sont posées d’entrée de jeu avec Édouard Martin. Pas de détour dans les propos. Un 
discours de vérité sur ce que nous avons raté ces dernières années. « La Chine, elle, a un plan et une 
stratégie économique : c’est gagner le maximum de parts de marché mondiales ». 
 
Je retiens de cet entretien plusieurs éléments et pistes : 
 

🔸 L’union Européenne doit prendre ses responsabilités très vite pour protéger ses industries, 
favoriser l’économie continentale et le développement des entreprises en les protégeant avec par 
exemple une taxe carbone aux frontières et une forme de protectionnisme  pour ne pas revivre le 
même scénario que celui de l’acier. 
 

🔸 Nous avons besoin de matières premières comme l’acier, le cuivre, l’aluminium … Il faut renforcer 
les filières de collecte de nos déchets industriels pour qu’ils puissent être recyclables et constituer 
nos matières premières de demain. 
 

🔸 Nous avons aujourd’hui une nouvelle alerte en France avec l’aluminium. Des entreprises sont en 
danger (https://www.lemonde.fr/.../dans-le-jura-la-fonderie-mbf) comme MBF Aluminium. Dans le 
cadre de nos travaux j’ai demandé à pouvoir aller sur place pour mieux comprendre la situation et 
savoir quelles sont les possibilités de reprises pour conserver l’activité dans notre pays. 
 

🔸 Sur l’industrie allemande : dans beaucoup de secteurs, comme sidérurgie, les landers sont 
actionnaires, lorsque ça va mal pas de plans sociaux à répétition mais on modernise l’outil de 
production, on forme les équipes pour préparer au mieux la reprise. 
 

🔸 L’idée d’un grand ministère de la recherche et de l’industrie avec une vision stratégique et 
prospective fait son chemin au fil des auditions. 
 

🔸 Les syndicats doivent être mieux intégrés dans les conseils d’administration, la gouvernance et les 
prises de décision. Le modèle allemand de la codécision doit ainsi être regardé avec beaucoup de 
sérieux. Cela a permis à l’industrie allemande, grâce à des négociations et des compromis, de 
traverser les crises, d’investir intelligemment pour mieux se préparer et rebondir. 
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Nous avons également procédé à l'audition des personnes et organismes suivants :  
 
– M. Christian Charpy, président de la première chambre de la Cour des comptes et de M. Marc 
Fosseux, conseiller référendaire à la première chambre, auteur du référé sur la mise en œuvre du 
programme d’investissement d’avenir ; 
 
– M. Philippe Ivanes, directeur des opérations antithrombotiques de Sanofi, président du réseau 
PolePharma, de M. Antoine Reveilleau, président de Seratec, administrateur de Polepharma et de M 
Fabien Riolet, directeur général de Polepharma ; 
 
– Mme Pascale Auge, présidente du directoire d’Inserm Transfert ; 
 
– Table ronde consacrée aux achats hospitaliers, réunissant M. Charles Guépratte, directeur général 
du centre hospitalier universitaire (CHU) de Nice, président de l’Union des hôpitaux pour les achats 
(UniHA), M. Bruno Carrière, directeur général de l’UniHA, M. Renaud Cateland, directeur de l’Agence 
générale des équipements et produits de santé (AGEPS) de l’Assistance publique – Hôpitaux de Paris 
et Mme Meriem Dhib, adjointe à la directrice des achats de l’AGEPS ; 
 
– M. Philippe Martin, professeur au département d'économie de l’Institut d'études politiques de 
Paris, président délégué du Conseil d'analyse économique, président du Conseil national de 
productivité. 
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